

# Protokoll der Fachschaftssitzung vom 15.04.2020

**Beginn:** 18:10

**Ende:** 21:49

**Redeleitung:** Justus

**Protokoll:** Jonas T., Simon <!-- **Martins Essgeräusche blocken:** Simon -->

**Newsletter:** Justus

**Anwesende:** Kate, Justus, Jonas T., Jonas L., Simon, Camilla, Inga, Dennis, Daniel, Sara, Lara, Peter, Martin, Christopher, Marc, Max, Christian

**α**

## [Termine \(https://codi.mathebau.de/Termine\)](https://codi.mathebau.de/Termine)

Termine	Datum
FBR	24.04.
1. OWO-Plenum	29.04. DFNconf
WORt	vmtl. 19.05.
TUday	10.06.

## [Arbeitsaufträge \(https://codi.mathebau.de/Arbeitsauftraege\)](https://codi.mathebau.de/Arbeitsauftraege)

### **Arbeitsauftrag    Zuständigkeit    Deadline oder sowas**

Kleiderstange	Carl	
HowTo FS-Raum	Marc, Justus, Jonas	nicht dringend (1.6.?)
BK-Zettel	Marsten	nächste Woche
Öffnungszeiten	Justus	nach Corona
Athenepreis	Tim	bis Morgenabend
Stricktreff	Kate	bis zur nächsten Sitzung
BBB-Mails	Sara	bis zur nächsten Sitzung

### **Post & Mail**

- Professor Roch hat uns die vorläufige partielle Klausurenplanung für das Sommersemester geschickt.
- Professor Wedhorn hat uns eine Mail mit Infos geschickt und freut sich über Ergänzungen von „wesentlichen“ Informationen. Siehe TOP Krisenstäbchen.
- Es gab Interessensbekundungen bezüglich eines digitalen Stricktreffs im Sommersemester. Kate bespricht sich mit Lukas, ob und in welcher Form solch ein Treff angeboten werden kann. Lukas merkt an, dass das ein schlechtes Format für Anfänger ist und man über Videochat kein Material teilen kann. Er möchte sich also nicht an Planung oder Durchführung dieses solchen Stricktreffs beteiligen.
- Die ULB bietet Lehrenden die Möglichkeit, den Hörern einer Veranstaltung Fachliteratur digital zur Verfügung zu stellen. Ab heute begann auch wieder der Ausleihbetrieb.

# TOPe

## Krisenstäbchen

Heute hat der Krisenstab getagt.

Der Fachbereich hat nur wenig Einfluss auf die Termine der verschobenen Prüfungen. Studierende, die am Ende ihres Studiums stehen und wegen der verschobenen Prüfungen Probleme bei einem konsekutiven Aufbaustudiengang oder der Jobsuche bekommen, können aber einen Härtefallantrag stellen.

Wir haben Cornelia informiert, dass der studi.treff ab sofort digital auf Mumble stattfindet.

Dem Dekanat ist wichtig, bei allen Online-Angeboten darauf zu achten, dass unnötige technische Hürden vermieden werden. Studierende sollen nicht dadurch benachteiligt werden, dass sie keinen Zugang zu bestimmten Programmen oder zu spezieller technischer Ausrüstung haben.

## FBR

Der nächste FBR tagt digital, und zwar am 24. April. Geplant ist, das Treffen auf Zoom abzuhalten. Das finden wir natürlich nicht so toll, aber wir denken, dass es ausreicht, die Problematiken von Zoom direkt beim Treffen anzusprechen.

## Athenepreis

Vorschläge für den Athenepreis müssen bis zum 5. Juni eingereicht werden.

Einen Vorschlag wird schon ausgearbeitet, wenn ihr weitere habt, könnt ihr das gerne selbst ausarbeiten oder euch an [fachschaft@mathematik.tu-darmstadt.de](mailto:fachschaft@mathematik.tu-darmstadt.de) (<mailto://fachschaft@mathematik.tu-darmstadt.de>) wenden.

## Telefonweiterleitung

Grundsätzlich scheint es möglich zu sein, eine Telefonweiterleitung auf Mumble einzurichten. Solange wir nur angerufen werden und keine eigenen Anrufe aus Mumble starten, sollten hierfür auch keine Kosten für uns anfallen. Für Anrufende entstehen reguläre Anruferkosten (Größenordnung: 2 Cent pro Minute aus dem deutschen Festnetz). Die Nutzung über den Mumble-Client bleibt natürlich kostenlos.

Wir kümmern uns darum, etwas einzurichten.

## Zoom-Bashing

Bislang planen einige Professoren, Vorlesungen nur live anzubieten, also insbesondere keine Aufzeichnungen zur Verfügung zu stellen. Dies sehen wir sehr kritisch, da nicht garantiert werden kann, dass alle Studierenden eine so stabile Internetverbindung haben, dass eine durchgängige Teilnahme möglich ist. Dies sehen wir, ähnlich wie Professor kritisch und tragen dies an ihn heran. Eine Live-Vorlesung mit anschließender Veröffentlichung der Aufnahme halten wir für weniger problematisch.

Ein anderes Konzept ist, nur Vorlesungsaufzeichnungen hochzuladen und dann eine Online-Sprechstunde anzubieten. Hierbei haben wir auch weniger Bedenken, weil Fragen alternativ auch per Mail oder in Foren wie Moodle gestellt werden können.

Wir halten BigBlueButton-Server für eine sinnvolle Alternative zu Zoom. Wir planen für Freitagabend um 18:00 Uhr einen Testlauf. Sara schreibt eine Mail mit allen wichtigen Informationen dazu. Sollte hier alles wie gewünscht funktionieren, wollen wir noch einmal mit Nathalie in Kontakt treten.

## **FS oder FS-Sitzung**

Wir reden darüber, welche Mails an fs und welche an fs-sitzung gehen sollten. Generell sollten die meisten Mails an fs gehen. An fs-sitzung sollten Mails nur in Ausnahmefällen gehen, zum Beispiel, wenn die Inhalte vertraulich sind.

In Zukunft wollen wir außerdem häufiger neue Fachschaftler auf die Listen hinzufügen, gerne im  $\alpha$  oder im  $\Omega$ .

Außerdem wollen wir TOP-Ankündigungen zukünftig direkt ins Pad für die nächste Sitzung eintragen und keine separaten Mails mehr dazu schreiben.

## **Nachrichten an Studis**

Wir wollen noch vor Vorlesungsbeginn eine Mail an alle Studierenden verschicken, um diverse Informationen über Fachschaftsaktivitäten zu verbreiten und Hilfestellungen bei Problemen bieten zu können. Justus sammelt bis Freitagabend inhaltlichen Input, formuliert dann einen Entwurf und freut sich bis Samstagabend über Feedback.

Themen sind unter anderem:

- Digitale FS-Sitzungen -> Protokolle
- Unser Mumble-Server
- Newsletterliste bewerben
- Verschobene Termine anteuern
- Studienbüro/Cornelia sind per Mail erreichbar
- Hinweis wegen schlechter Onlinelehre an...?
- Technische Probleme in der Onlinelehre
- Telefonische Erreichbarkeit der Fachschaft

## **Nachfolge Krauth**

Für die Kommission zur Nachfolge von Frau Krauth wird ein studentisches Mitglied gesucht. Marc übernimmt das vermutlich.

## **Haushaltsausschuss**

Wir haben dem Budgetplan für das laufende Jahr zugestimmt, für uns relevant ist insbesondere eine Kürzung der Mittel für studentische Hilfskräfte um etwa ein Achtel. Ab nächstem Jahr sollte der Haushalt nach Plan wieder ausgeglichen sein.

## **Transponderverleih**

Das Dezernat IV erlaubt uns leider nicht, Transponder an Studierende weiterzugeben, die zu Hause keinen geeigneten Platz zum Lernen und Arbeiten haben.